

## ABSTRAK

**Anis Ilahi Wahdati. NIM 1168030026. Peran Potensi dan Sumber Kesejahteraan Sosial (PSKS) sebagai Mitra Kerja Dinas Sosial dalam Menangani Penyandang Kemiskinan Lanjut Usia Terlantar di Perkotaan (Studi Deskriptif PSKS terhadap Penanganan Kemiskinan Lanjut Usia Terlantar di Kota Bandung)**

Belum optimalnya pemanfaatan dan pendayagunaan peran PSKS dalam mengatasi kemiskinan lanjut usia terlantar di perkotaan seperti kualitas pemukiman rendah; tingkat pendidikan yang kurang; bekerja di sektor informal dan mempunyai upah yang rendah; maka mekanisme program dan atau kebijakan yang dilakukan, program yang dilaksanakan dan keberhasilan program, dalam hal ini Dinas Sosial dalam penanganan PMKS lebih tepat sasaran dan tepat guna ialah perlu diteliti lebih lanjut.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui program penanganan kemiskinan lanjut usia di perkotaan yang dilakukan Dinas Sosial dan Potensi dan Sumber Kesejahteraan Sosial (PSKS) di Kota Bandung; kegiatan yang dilakukan oleh Dinas Sosial dan Potensi Dan Sumber Kesejahteraan Sosial (PSKS) Kota Bandung dalam menangani masalah sosial; dan peran Potensi Dan Sumber Kesejahteraan Sosial (PSKS) sebagai mitra Dinas Sosial dengan dalam menangani masalah kemiskinan lanjut usia di Kota Bandung.

Penelitian ini menggunakan Teori Pembangunan kesejahteraan sosial Albert dan Hahnel, yakni: *classical utilitarian, neoclassical welfare theory* serta *new contractarian approach*. Dimana *Classical utilitarian*, bahwa kepuasan individu bisa bertambah serta dapat diukur individunya; *Neo classical welfare theory*, bahwa kepuasan yang ada dalam individu merupakan fungsi dalam kesejahteraan; dan *New contractarian approach*, bahwa perlu memberikan kebebasan secara maksimal pada seseorang untuk meningkatkan dirinya. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data yang diambil yaitu Observasi dan studi literatur pada beberapa dokumen kegiatan Dinas Sosial dan PSKS. Teknik analisis data yang digunakan yaitu Reduksi Data, Penyajian Data, Verifikasi dan Kesimpulan. Lokasi penelitian yaitu di Dinas Sosial Kota Bandung.

Diperoleh data bahwa program penanganan kemiskinan yang dilakukan Dinas Sosial dengan Potensi Dan Sumber Kesejahteraan Sosial (PSKS) di Dinas Sosial Kota Bandung ialah melalui konsep pemusatan penanganan masalah sosial, yakni dilatarbelakangi untuk memudahkan koordinasi, sinkronisasi program dan model pembinaan itu sendiri; kegiatan Dinas Sosial dan Potensi Dan Sumber Kesejahteraan Sosial (PSKS) ialah mengarah pada Program Pembinaan bagi PMKS; dan peran Potensi Sumber Kesejahteraan Sosial ialah 80.77% atau sebanyak 987 orang, hal ini mengindikasikan bahwa Dinas Sosial dan Penanggulangan Kemiskinan Kota Bandung telah berhasil mencapai target dalam mendorong partisipasi aktif dari berbagai elemen Potensi Sumber Kesejahteraan Sosial seperti Karang Taruna, Taruna Siaga Bencana (Tagana), Pekerja Sosial Masyarakat (PSM), Tenaga Kesejahteraan Sosial Kecamatan (TKSK), Organisasi Sosial dari jumlah seluruh PSKS yang ada di Kota Bandung sebanyak 1.222 Orang. Kata Kunci: *Teori Peran, Kemiskinan, dan Kesejahteraan sosial*